

**ALLOCUTION DU COORDONNATEUR REDAD A L'OCCASION DU DINER DE
GALA MARQUANT LE 27^e ANNIVERSAIRE DU REDAD
Au Siège du REDAD à Togoudo, Abomey Calavi**

Ce soir est un grand soir,
Grand soir pour l'agriculture,
Grand soir pour l'agriculture et surtout l'agriculture durable,
Grand soir pour le réseau de développement de l'agriculture durable (REDAD),
Mesdames, messieurs, chers invités en vos rangs et grades respectifs, bonsoir et
soyez les bienvenues à cette soirée de gala.

Au nom de l'équipe dirigeante de REDAD et en mon nom personnel, je vous remercie pour avoir promptement répondu à notre invitation pour la célébration de votre réseau.

Dans la vie d'une organisation, il y a des moments où il faut marquer un arrêt pour faire un bilan, tirer les enseignements sur le parcours mais aussi honorer celles et ceux qui se sont employés à relever les défis et produire du résultat.

Il y a 27 ans, le REDAD a été créé avec pour vision de promouvoir une agriculture durable. Il était question de fédérer les efforts des organisations et des personnes soucieuses de trouver des alternatives durables pour le développement agricole. Le parcours a été jalonné de difficultés, de péripéties mais surtout de succès qui font aujourd'hui de notre réseau, une organisation de qualité qui a la confiance de ses partenaires pour offrir à la paysannerie le savoir-faire et les outils pour promouvoir une agriculture durable et inclusive.

La vision que nous avons portée depuis plus d'un quart de siècle est plus que d'actualité au regard des défis auxquels nous faisons face. Les Objectifs du développement durable (ODD) adoptés en 2015 par les Nations Unies en a fait une cible importante pour relever le défi de la pauvreté et construire un monde meilleur soutenu par une agriculture garante des intérêts des petits producteurs et respectueuse de l'environnement. Nous nous réjouissons aussi de la volonté du gouvernement du Bénin d'inscrire sa vision dans une agriculture inclusive.

Il est évident que les nombreuses réformes entreprises par le chef de l'Etat, qui d'ailleurs produisent des résultats satisfaisants au regard des dernières statistiques agricoles, font des petits producteurs et des transformatrices agricoles les principaux bénéficiaires de la politique étatique et induisent une amélioration substantielle de leur revenu. Au REDAD, nous considérons que la promotion de l'agriculture familiale est la voie idéale pour assurer une croissance agricole inclusive.

Mesdames et Messieurs

Beaucoup de membres et acteurs clés du réseau se sont perdus de vue et cette soirée donne l'occasion pour se reconnecter et porter plus haut la vision et les succès du REDAD. Ce soir nous célébrons les pères fondateurs et visionnaires qui ont su très tôt œuvrer pour positionner le REDAD comme un réseau fort dans le plaidoyer, la formation et le lobbying pour l'agriculture durable.

Nous célébrons également tous ceux qui ont joué un rôle clé dans la vie de l'organisation en tant que cadres, stagiaires, personnes ressources, consultants et sans oublier les partenaires techniques et financiers.

Les épreuves que le réseau a endurées ont été surmontées grâce à l'implication des membres qui ont su maintenir la dynamique ; ce qui lui vaut aujourd'hui sa participation active dans un certain nombre de projets de recherche-développement, de plaidoyer et de formation.

Aujourd'hui, le réseau est à la croisée des chemins mais cette occasion loin d'être une occasion de réflexion, est plutôt une occasion de retrouvailles et de partage fraternel. Nous voulons profiter de cette opportunité pour demander aux partenaires techniques et financiers de continuer à nous faire confiance en accompagnant nos initiatives ; aux responsables et coordonnateurs des projets et programmes, d'ouvrir leurs portes au REDAD et de l'impliquer dans la mise en œuvre de leurs plans de travail ; au cadres du Ministère de l'Agriculture de l'Elevage et de la Pêche, d'inscrire le REDAD dans la ligne budgétaire du MAEP

afin de lui faciliter l'exécution des activités pertinentes qui ressortent de son domaine pour l'atteintes des résultats de la performance du secteur.

Merci infiniment pour avoir honoré cette soirée de votre présence. Profitons-en au maximum pour élargir notre réseau d'amitié et professionnel.

Bonne dégustation à tous et à toutes.

Je vous remercie.

Patrice Sèwadé

Le Coordonnateur du REDAD